



CERTIFICATIONS UNEP : UNE DYNAMIQUE COLLECTIVE EN ROUTE POUR L'AUTOMNE

Lauréats de l'AMI UNEP-Ocapiat, les centres de formation du collectif Préférence se mobilisent pour mettre en œuvre deux nouvelles certifications à destination des professionnels du paysage. Une collaboration étroite est engagée pour co-construire les contenus pédagogiques et lancer la commercialisation dès l'automne.

Les 22 centres du collectif Préférence, lauréats de l'appel à manifestation d'intérêt (AMI) UNEP-Ocapiat, se sont réunis le 31 mars pour poser les bases d'un travail collaboratif autour de deux certifications stratégiques :

- Intégrer les techniques écologiques dans les travaux d'aménagement paysager
- Animer une équipe de chantier paysager

Trois établissements publics, également habilités mais ayant répondu hors Préférence, se sont joints à la dynamique. Sous la conduite de Gaëlle Carrières (CPSA Combourg), la communauté d'action Préférence-Biodiversité met en place un groupe de travail chargé d'élaborer le déroulé pédagogique. Celui-ci proposera des ressources et des activités concrètes aux formateurs mobilisés. Un travail équivalent sera mené dans le cadre de la communauté Préférence-Gestion d'équipe, animée par Raphaëlle Salguero (CFPPA Rivesaltes).

La commercialisation des deux formations démarrera progressivement à partir de l'automne. La communication sera coordonnée entre les collectifs et en lien étroit avec l'UNEP, tant au niveau national que régional. Objectif affiché : constituer au moins cinq groupes de formation par certification dès l'automne.

REPRISE DES FORMATIONS « DÉCOUVERTE DES MONDES AGRICOLES » APRÈS UNE PÉRIODE DE SUSPENSION

Après quelques semaines de perturbations liées au contexte social et politique, les formations « Découverte des mondes agricoles » reprennent progressivement. Deux sessions ont eu lieu début avril, tandis que l'agenda se remplit pour l'automne, avec un objectif de 35 formations au total. Retour sur les perspectives et les prochaines étapes.

Le contexte social et politique de ce début d'année a conduit les directions régionales de l'OFB à reporter la formation « Découverte des mondes agricoles » dans plusieurs régions. Après ces semaines mouvementées, la situation s'est stabilisée, permettant la reprise des sessions.

Les sessions organisées à La Côte-Saint-André et à Rennes se sont déroulées du 1^{er} au 3 avril. Stagiaires comme intervenants ont particulièrement apprécié la qualité des échanges et des partages durant ces journées. Par ailleurs, le calendrier se précise pour la vague automnale, avec l'objectif d'atteindre les 35 formations initialement prévues conformément au Marché à procédure adaptée signé avec l'OFB.

Comme chaque année, le lancement officiel de cette campagne aura lieu à Paris, courant octobre. Les centres seront prochainement contactés pour fixer une date. Enfin, une perspective se dessine déjà avec l'éventualité d'un nouveau marché à bons de commande à l'horizon 2026.

Nous ne manquerons pas de vous tenir informés des évolutions.

PRÉFIGURATION DU GIP : DEUX WEBINAIRES POUR FAIRE LE POINT ET ÉCHANGER

Dans le cadre de la mission de Préfiguration en cours, deux temps d'échanges sont proposés aux directeurs des CFA, CFPPA et des EPLEFPA. L'occasion de revenir sur les étapes déjà franchies, de partager les prochaines échéances et de dialoguer avec les pilotes du projet.

Dans la perspective de la création du GIP prévue en janvier 2026, deux webinaires seront organisés pour informer les directeurs des CFA, CFPPA, et des EPLEFPA, sur l'avancée de la mission de Préfiguration. Ces temps d'échange permettront de faire un point d'étape sur le calendrier, les jalons déjà franchis, ainsi que sur ceux à venir dans les prochains mois. Ils se tiendront en visio, respectivement la semaine du 19 mai et celle du 9 juin. Vous recevrez prochainement une invitation pour vous inscrire et participer à l'événement. Ce sera également l'occasion d'échanger en direct avec l'équipe de Préfiguration, notamment Pierre Virmont et Hervé Deperrois.

UNE NOUVELLE OFFRE DE FORMATION DÉDIÉE AUX PASSIONNÉS D'ANIMAUX DE COMPAGNIE

Préférence explore la création d'une offre de formations complémentaire à l'ACACED. Un groupe de travail est en cours de constitution pour répondre aux attentes du public et aux enjeux des établissements.

Lors du dernier comité de pilotage, les membres de la communauté d'action ont exprimé leur volonté de développer une carte de formations à destination des passionnés d'animaux de compagnie. L'idée : proposer une offre complémentaire à l'Attestation de connaissance pour les animaux d'espèces domestiques (ACACED), aujourd'hui largement dispensée par les établissements du réseau.

Un groupe de travail est en cours de constitution pour définir les contours de cette future offre spécifique. Objectif : répondre à une demande croissante et consolider la position du collectif sur ce marché en pleine expansion. Cette évolution vise à dynamiser l'activité des établissements tout en renforçant leur attractivité auprès d'un public déjà sensibilisé et engagé.

FLASH INFOS DU COMPLEXE PRÉFÉRENCE

Le réseau national des Établissements Publics Locaux d'Enseignement et de Formation Professionnelle Agricoles
Christophe Auboueix, directeur de publication
Parc du château
78120 Rambouillet
www.preference-formations.fr
Mail : preference.formations@educagri.fr
Tél. : 06 45 78 05 48

Préférence, c'est nous ! Suivez en temps réel les aventures des acteurs de l'enseignement et de la formation du vivant et de la terre sur nos réseaux sociaux. Rejoignez-nous dès maintenant !

[LinkedIn](#)

[Facebook](#)

[X](#)

[Instagram](#)

[Youtube](#)

